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「宿題のない学校ってステキ！」
学校の大きな行事の一つ「文化祭」が終わりました。１８名の生徒

が一人何役もこなし，そろぞれ見応えのある立派な発表を創りあげま
した。
地域の方々もたくさん来てくださり，劇にも出演してくださるなど、

学校を大切にしてくださっていること，支えてくださっていることを
深く感じる時間にもなりました。
地域・保護者の方々本当にありがとうございました。
中でも３年生が一人一人，今考えたり感じていることを主張として

劇風に伝えた時間は，とても良かったと思います。
何かに関心を持ち，自分なりの考えを持って，その考えを裏付ける

ものを調べ，人にも考えてもらうために「主張」として伝えることは，
素晴らしいことだと思います。自信を持って大きな声で、発表できた
３年生一人一人，輝いていました。その考えをもとに，これからます
ます日々の生活をしっかり生きていけば，きっと立派な「人」になる
だろうと，とても頼もしく思いました。
さて，その中で 「校長先生どう思いますか?」と問われた「宿題」
について，応えたいと思います。
私も，「宿題のない学校」を創りたいと思います。「宿題」なんてな

くても，一人一人が自分の「分からないところ」や「覚えるべき」こ
とをしっかり考えて、「自ら学ぶ」姿勢があれば、宿題はいらない。
授業中しっかり授業に集中して取り組み理解する。理解の不十分な

ところや覚えるべきことを学校で質問したり、覚えるための工夫を自
分の勉強として一人一人できれば，「宿題」は無くなっていいと思い
ます。みなさんの一日はみんな同じ２４時間。この時間を大切にして
有効に「学び」「身につける」ことをそれぞれ工夫して，土橋中から
宿題を無くしてみましょうか？
あと「固定観念」で，宿題を出しているわけではないと思います。
先生方はそれぞれ経験や，今のみなさんの状態を総合的に考え，「み

なさんに効果的な勉強」を「宿題」として出されているのです。
ちゃんとその思いに応えて，真面目に取り組み自分の

力を伸ばしていますか？
そういう意味では、みんな同じではなく、一人一人

違う「宿題」や「宿題のない人」も有りかもしれませ
んが・・・。
３年生は進路決定まであと一月ほどでしょうか？進

路に向け，自分を日々成長させる時間を過ごしてくだ
さいね！全員が希望通りの春を自信を持って迎えられ
ることを，心から応援しています。（文責：上野真紀子）

１・２年生
オペレッタ「孫悟空」

３年生
創作「未来の青年の主張」

土橋劇団あじさい
劇「みんなで守ろう土橋」

３年生
ビブリオバトル

全校合奏
「Yesterday」

賛助出演
歌「私のお父さん」他

【文化祭アンケートから】
・ 文化祭へ向けて発表や展示等一生懸命頑張った成果が出てい
ました。たくさんの方々の協力を頂き，内容の濃い文化祭でし
た。

・ ビブリオバトルというのがあるなんてびっくりしました。読
書を1人で終わらせるのではなく，楽しさ・良さをどうやって
伝えるか考えるのは必ず自分の力になると思います。

・ 学校全体が一人ひとりの存在を大切にしているように思わ
れ，伝統の良さを感じました。

70人近くの来賓，保護者，地域の皆さまの御出席をいただき，
文化祭を開催しました。本年度の文化祭テーマのとおり，各学年
が新たなことに挑戦し，１・２年生は永里先生の演奏するピアノ
に合わせて歌って演じるオペレッタ「孫悟空」を，３年生は自分
の想いや考えを発表する創作「未来の青年の主張」を発表しまし
た。また，校区の有志の方々による劇や さんの歌唱など
も加わり，例年以上に内容盛りだくさんの文化祭になりました。
御協力をいただいた皆さまや御来場いただいた多くの皆さま，本
当にありがとうございました。

文化祭テーマ



生徒会活動の前期の反省と後期の計
画について討論する生徒総会を実施し
ました。今回の生徒総会は，新旧生徒
会役員の引き継ぎの場でもありました。
反省をもとに改善策まで示した
会長を中心とした前生徒会役員の仕事
ぶりはさすがでした。１年間本当に素
晴らしい活動を行うことができており，
感心しました。また， 会長を中心とした新生徒会役員もや
る気に満ち溢れていて，今後に期待が持てました。良き伝統を引き
継ぎ，より良い生徒会活動になるよう頑張ってほしいです。

素晴らしい天気に恵まれた10月28日，小中合同妙円寺詣り遠行を
３年ぶりに実施することができました。手作りの黄色いのぼり旗や
はっぴを着用し，薩摩古道を経由して約７kmの道のりを児童・生徒，
保護者，職員合わせて60人近くが歩きました。美しい自然や風景を
眺めたりおもてなしを受けたりしながら楽しく歩くことができ，２
時間半かけて全員が完歩することができました。

【新生徒会役員】（敬称略）

生徒会本部
会 長 副会長

書記・会計

文化学習部 部 長 副会長

保体生活部 部 長 副会長

昨年度から土橋地区公民館が取り組
んでいるホタルの環境保全活動につい
ての説明会を土橋小と合同で開催しま
した。ホタルの生態や育て方に詳しい
大木先生のお話を聞いたり，ホタルの
幼虫を観察したりしながら理解を深め
ることができました。その後，小・中
学校それぞれに飼育用の水槽を設置し
ていただき，幼虫を飼育しています。
１ヶ月程度飼育を続け，上土橋に整備されている養殖場に放流をす
る予定です。今年も多くのホタルが夜空を舞う姿が見られましたが，
来年はそれ以上の素晴らしい光景が見られるものと楽しみにしてい
ます。

青少年劇場「しゃみせんいろいろス
ーパーセッション」が土橋小学校で開
催され，中学生も一緒に鑑賞しました。
三味線奏者の上原潤之助さん，菅野優
斗さん，和太鼓奏者の田村幸崇さんの
３人による演奏でした。伝統的な民謡
をはじめ現代のポップスと幅広いジャ
ンルの曲を演奏していただき，会場も
手拍子を合わせて楽しむことができま
した。途中，児童５人と生徒２人が和太鼓演奏に挑戦しました。リ
ズムを合わせることが難しそうでしたが，７人とも助言を受けてテ
ンポよく演奏することができました。三味線という日頃身近には無
い和楽器の魅力を，十分に味わうことができた鑑賞会になりました。


